



Bettina Hagedorn

Mitglied des Deutschen Bundestages

Platz der Republik 1, 11011 Berlin

☎ (030) 227 – 73 832

✉ (030) 227 – 76 920

✉ [bettina.hagedorn@bundestag.de](mailto:bettina.hagedorn@bundestag.de)

# Pressemitteilung

Berlin, 26.05.2023

## **Tim Schulenburg vom THW aus Neustadt als Jugend- Hospitant von Bettina Hagedorn eine Woche in Berlin!**

*(In der Anlage finden Sie ein Foto zu Ihrer freien Verfügung)*

Im Rahmen des Jugend-Hospitanz-Programms der SPD-Bundestagsfraktion erlebte Tim Schulenburg als Zugführer des THW Neustadt vom 22. bis 26. Mai eine spannende Zeit bei der SPD-Bundestagsabgeordneten aus Ostholstein Bettina Hagedorn. Seit 2019 bietet die SPD-Bundestagsfraktion in Kooperation mit dem Bundesjugendring dieses einzigartige Hospitationsprogramm für Vertreterinnen und Vertreter von Jugendverbänden an, durch das die jungen Menschen einen Blick hinter die Kulissen der Parlamentsarbeit im Bundestag werfen und eine Woche lang den Arbeitsalltag von Bundestagsabgeordneten kennenlernen können. Bettina Hagedorn war glücklich, Tim Schulenburg erneut als einem von nur 30 Hospitanten seine Teilnahme zusagen zu können: **„Ich habe mich riesig über die erfolgreiche Bewerbung des 26jährigen Tim Schulenburg aus Neustadt gefreut, den ich bereits als ehrenamtlichen Zugführer beim THW kennengelernt hatte. Als einziger Teilnehmer aus Schleswig-Holstein bei nur 29 Jugend-Hospitanten aus ganz Deutschland konnte Tim super spannende Erfahrungen in dieser Woche machen. Es ist mir wichtig, wenn junge, politikinteressierte Menschen einen echten Einblick in die parlamentarische Arbeit im Bundestag erhalten, denn unsere Demokratie lebt vom ‚Mitmachen‘ gerade auch des Ehrenamts. ‚Highlight‘ für Tim war, dass er fünf Stunden an der Sitzung des Haushaltsausschusses, dessen stellvertretende Vorsitzende ich bin, auf der Tribüne teilnehmen durfte, denn der Haushaltsausschuss tagt nicht-öffentlich. So war Tim ‚live‘ dabei, als Bundesfinanzminister Christian Lindner über eine Stunde mit dem Ausschuss über die aktuelle Steuerschätzung und den Terminplan für den Haushaltsentwurf für 2024 diskutierte, als der Staatssekretär aus dem Habeck-Ministerium die geplanten Erneuerungen zu Heizungen erläuterte und Gesundheitsminister Karl Lauterbach zur Krankenhausfinanzierung und Pflegereform Stellung nahm. Im Haushaltsausschuss sah Tim auch meinen SPD-Kollegen Martin**

**Gerster wieder, der als Präsident der THW-Bundesvereinigung mit mir am 26. August 2022 die THW-Ortsverbände aus Ostholstein in Eutin zum gemeinsamen Grillabend als Dankeschön für ihr außerordentliches Engagement eingeladen hatte. Martin Gerster ist als Hauptberichterstatter für den Haushalt des Bundesinnenministeriums und des THWs seit Jahren sehr erfolgreich gewesen, um wiederholt die Mittel für die THW-Ortsverbände und die THW-Jugend ebenso wie für neue Fahrzeuge und Ausrüstung massiv ‚aufzustocken‘. Erst am 10. November 2022 haben wir für die 668 Ortsverbände bundesweit zusätzlich für 2023 12,5 Millionen Euro ‚on Top‘ beschlossen, so dass für deren wichtige Arbeit ‚an der Basis‘ insgesamt gut 48,7 Millionen Euro für dieses Jahr zur Verfügung stehen. Und mit einem Plus von 8,4 Mio. Euro für die Aus- und Fortbildung wurde gleichzeitig der bisherige Ansatz im Haushaltsentwurf für 2023 sogar auf 18,45 Mio. Euro fast verdoppelt – eine enorm wichtige Investition in die Professionalisierung der Helferinnen und Helfer wie nicht nur deren Einsatz im Sommer 2021 im Ahrtal gezeigt hat. Für Tim war es spannend mitzuerleben, wie hochkomplex dieser Ausschuss arbeitet.“**

In dieser Woche begleiten die Hospitantinnen und Hospitanten die Abgeordneten sowie ihre Mitarbeitenden, nehmen an Gremiensitzungen teil und besuchen eine Debatte im Plenum des Deutschen Bundestages. Zudem ermöglichen Gesprächs- und Diskussionsrunden mit hochrangigen Mitgliedern der SPD-Bundestagsfraktion sowie der Jugend- und Bildungspolitik in der Regierung interessante Einblicke in die aktuellen Themen, die gerade die Schlagzeilen bestimmen.

Hagedorn weiter: **„Schon am Dienstag konnte Tim an einem internen Vorbereitungsgespräch mit dem Bundesrechnungshof mit mir teilnehmen, denn der Rechnungsprüfungsausschuss, in dem ich Obfrau der SPD bin, tagte am Freitag wieder ab 7:30 Uhr. Zum spannenden Programm gehörten aber auch Gespräche mit dem SPD-Fraktionsvorsitzenden Rolf Mützenich und auch mit der Juso-Bundesvorsitzenden Jessica Rosenthal als eine der jüngsten Mitglieder in der SPD-Bundestagsfraktion. Tim nahm außerdem an einer Sitzung des Ausschusses für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung teil und konnte drei Stunden ‚live‘ die Bundestagsdebatten auf der Tribüne verfolgen – u.a. zu Energieeffizienz und Energiedienstleistungen. Insgesamt nahmen 29 Hospitantinnen und Hospitanten als Nachwuchs aus Vereinen und Verbänden diese einzigartige Chance wahr – ich kann nur jede und jeden ermutigen, sich für das nächste Jahr zu bewerben!“**

Tim Schulenburg zeigte sich von seinen vielfältigen Erlebnissen begeistert und will die lehrreichen Erfahrungen und neuen Kontakte zu anderen Jugendvertretern nicht missen:

**„Meine Vorstellungen an das Rahmenprogramm wurden weit übertroffen. Ich bin davon ausgegangen als Besucher zu kommen, jedoch wurde ich eher als Mitglied in der SPD-Bundestagsfraktion mit vielen Privilegien begrüßt. Insbesondere war es mir eine Ehre, mit dem Hausausweis hinter fast alle Türen in den Liegenschaften des Bundestages**

**schauen zu dürfen. Auch die vielen Termine – wie Arbeitsgruppen, Ausschüsse, Sitzungen, Gespräche und Plenardebatten – haben mit dem straffen Zeitplan dafür gesorgt, mich wie ein Mitglied des Bundestages zu fühlen. Die Chance zur Teilnahme am ‚geheimen‘ Haushaltsausschuss habe ich eher als gering eingeschätzt, jedoch hat Bettina sich beim Vorsitzenden Helge Braun für mich eingesetzt, sodass ich in den Reihen des Bundesrates zuhören durfte. Nicht nur bei Bettina, sondern auch bei ihrem großartigen Team im Büro möchte ich für diese einmalige Möglichkeit herzlichst bedanken.“**

Wer als Jugendvertreter aus Vereinen oder Verbänden Interesse hat, an dem nächsten Jugend-Hospitanz-Programm in Berlin teilzunehmen, kann sich schon jetzt hierfür im Wahlkreisbüro von Bettina Hagedorn unter der Nummer 04521 – 7 16 11 in Eutin oder per E-Mail an [bettina.hagedorn.wk@bundestag.de](mailto:bettina.hagedorn.wk@bundestag.de) vormerken lassen.